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““年年底底生生意意终终于于好好了了起起来来””
卖了12年服装的泺口商户：网店也不好干

文/片 本报记者 张頔

徐丽在泺口服装城商贸
中心的商户铺位有 1 0 平方
米，里面摆满了盒装的保暖
内衣、加绒衬衫，除此之外可
以落脚的空间已极其有限。

“以前还和别人合租了一块
货仓放货，但现在进货量少
了，把货仓也退了。”徐丽说，
能堆的堆、能挂的挂，她手里
的衣服都集中到铺位上了。

“去年八九月份是行情
最差的时候，一个月的销售
利润也就2000多元，连租金
都不够交。这铺位一租就是
一年，中间也没法转手，淡季
的 亏 损 只 能 靠 旺 季 来 补 足
了。”徐丽说，前两年租金涨
得厉害，搞得商户们意见很
大，好在今年租金并没有继
续上涨。

徐丽主要经营保暖类服
装，一般到了秋冬季节才会
进入销售旺季，上个月的行
情便好转了一些，销售利润
能达到6900元，扣掉成本之
后终于能赚到3000块钱了。

“从上个周末开始，生意
终于好起来了。”记者对徐丽
的采访多次被来问价的顾客
打断，在 1 个多小时的时间
里，她卖出去了十多件服装，
销售额有1300元。

“这几天算是一年中生
意最好的时候。因为快到春
节了，外出务工的想趁着年
前添置些新衣回家过年。”徐
丽说，上周日她卖出了3000
多块钱的销售额，算下来能
有750元的销售利润。“光今
天上午这半天赚的钱都比得
上淡季一周的销量了。”

过去几年

比现在好赚钱

“过去几年的钱可比现
在好赚，2008年我买商铺的
时 候 还 雇 了 两 个 人 看 柜 台
呢。”如今自己站柜台的徐丽
曾经也是给别人开工资的老
板，但行业产能过剩、电商冲
击都让服装销售远不如前。

徐丽每年都有四五次出
省进货的安排，有时候直接去
找厂商做区域代理，有时候去
北京大红门这样的大型服装
市场。“现在厂商对我们这种
小型代理商都不怎么重视了，

有的直接在天猫、京东上开了
直营店，我们进了货以后，加
价空间其实也很有限。”

谈到电商模式，45岁的
徐丽并不怎么熟悉。“因为一
直是靠柜台销售，所以一没
时间二没意识去接触这些新
生事物。”尽管如此，徐丽并
没有完全放弃电商的机会，
2008年她买下的那个铺位目
前正由她的妹妹经营。“她在
淘宝上开了店，新到的货都
会先发到网店上卖。”徐丽
说，虽然网店接触到的客户
更加广泛，但妹妹也时常对
她抱怨网上的生意并不比商
场里好做。

现在国内的服装厂家太
多了，中低端的服装就是靠
打价格战。“和顾客面对面讨
价还价，价格还能有点水分，
但网上可就不行了，一样的
东西人家一搜索一对比，就
能找到比你便宜的。”徐丽
说，开网店还得搭上物流成
本，综合算下来，虽然省了租
金，但想挣钱并不容易。

前 几 年 生 意 好 做 的 时
候，徐丽甚至还做过一段批
发生意。“当时雇人站柜台，
我还能有时间去联系一下各
地市服装市场的经销商，做

个二级批发商。”徐丽说，但
后来人家也能摸到这些进货
渠道了，再做批发就只能把
货压在手里了。

如果租金再涨

就不开店了

“1月份我刚交齐今年的
租金，年前想补货也没钱了，
现在卖一件货，就能腾出一
点地方来。”徐丽介绍，这个
铺位一年的租金是34000元，
加上过户费3000元，平均下
来一个月大约就是3000元，
再加上每个月的管理费、水
电费850元，不管开不开张，
光商铺的固定成本一个月就
至少要3850元。

在泺口做服装零售的商
户，靠的无非是薄利多销，一
年算下来将近5万块钱的费
用 对 他 们 来 说 并 不 轻 松 。
2008年是徐丽生意最红火的
时候，趁着手里有钱，她当时
还在商贸中心买下了一个铺
位，虽然面积不如这个大，但
只花费了5万元就能有16年
的经营权，而现在这些钱只
够一年的开销了。

“如果明年租金上涨，那

我就不开店了，和别人合伙
做品牌去。”徐丽说，泺口服
装 城 的 商 户 一 般 都 是 全 国
性服装品牌的区域代理商，
赚取的是批发利润。“但有
个 原 来 和 我 一 起 做 过 女 装
生意的姐们儿，现在打出了
个 品 牌 ，直 接 找 工 厂 做 订
单，那挣的钱就和批发不一
样了。”

记者了解到，目前已有
4 0多个自主 品 牌 在 泺 口 服
装城成长起来，而且现在泺
口 每 年 都 举 办 服 装 文 化 艺
术节，来推动自主品牌的市
场拓展。配合商业业态的转
型，泺口市场在硬件上也有
大动作，一座新建的33层泺
口服装国际会展中心，就是
定位于高端和综合业态的路
线。

据介绍，会展中心定位
于平价商场，里面要引进一
些知名品牌，统一报进价，
然 后 制 定 一 个 合 理 的 成 本
和利润率，加上之后就是对
外销售的价格，这就形成了
统一定价。此外另一座26层
的商务大厦也投入使用，6
层至 2 6 层是电子商务写字
间，将来可以吸引几百家商
户从事电子商务。

本报2月12日讯（记者 王兴飞
实习生 周鑫） 2月12日，济南

交警掀起“净路行动”，对泉城路等
重要商业街路边违法停放的机动
车，用拖车依法拖离。交警部门相关
人士表示，采取拖车形式增加了违
法停车者的违法成本，整治违法停
车将是交警部门2 0 1 5年的重点工
作，市区违法停车看到就拖。

12日下午，泉城路商业街上已
经挤满了购物的市民和车辆，不少
驾驶私家车前来逛商场的车主，将
车停靠在泉城路两侧的非机动车道
上，挤占了道路资源，造成非机动车
道通行困难。

下午2点，历下交警大队组织5

辆拖车对泉城路非机动车道上停放
的私家车实施拖离。

拖车现场，一辆河北牌照的外
地车在泉城路北侧非机动车道违法
停放，民警在拖离其前方违停车辆
时，该车驾驶员手持冰激凌从路边
一家商场出来，并麻利地坐进车内
准备溜走。民警将该车拦停，并现场
对驾驶员李某开具违停罚单。

“我只是去路边商场买了个冰
激凌。”驾驶员李某委婉地表示，能
否看在春节即将到来的份上手下留
情，被民警当场拒绝。

同一天，槐荫交警、市中交警也
对华联商圈、和谐广场商圈、万达商
圈、八里桥果品市场等市区重要商
贸区域违法停车现象进行整治，部
分违停车辆被交警拖离。

历下交警大队交通科科长李志
超表示，对违停车辆采取拖车的形
式，加大了停车者的违法成本，可对
涉事驾驶员和其他驾驶员起到教育
和引导作用，同时保障了城市道路
畅通，维护了慢行交通参与者权益。

对于拖走的车辆，李志超表示，
驾驶人需要持驾驶证、行驶证到历
下区交警大队综合违法处理大厅接
受处罚后，持有效凭证到历下区交
警大队停车场提车。

“停车管理将是2015年交警部
门的重点工作，全年将保持打击违
法停车的高压态势。”李志超说。

市区违法停车

看到就拖走

“这几天赶上年前顾客多，宁可价格压得低一点，也想多出些货，起码能把租金先挣出来。”2月9日中午，济南泺口
服装城里的人流熙熙攘攘，忙着招呼生意的徐丽连午饭也没顾上吃，因为这么好的市场行情平时根本遇不到。从雇人
经营到亲自站柜台，从批发到零售，从铺面到电商，可以说，做了12年生意的徐丽历经了服装行业的冷暖。

违停车辆被交警用拖车拖离现
场。 本报记者 王兴飞 摄

徐丽（左）正在接待顾客。
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